



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Ottawa, 9 mars 2023

Des femmes parlementaires de la Jamaïque se préparent à mobiliser le nouveau Caucus bicaméral des femmes parlementaires

Les 4 et 5 mars 2023, des femmes parlementaires des deux chambres et des partis politiques se sont réunies lors d'une deuxième retraite de formation pour soutenir la mise en œuvre du Caucus bicaméral de femmes parlementaires en Jamaïque. Pour ce faire, elles ont eu le soutien d'une équipe d'appui technique de ParlAmericas, du Bureau multi-pays de l'ONU Femmes pour les Caraïbes, du Bureau des affaires de genre du Ministère de la culture, du genre, du divertissement et du sport, et des Chambres du Parlement,

Le 1er février 2023, les Chambres du Parlement jamaïcain ont officiellement créé le Caucus bicaméral des femmes parlementaires, suite à l'approbation du Sénat concernant un amendement des Règlements du Sénat afin de créer ce groupe en tant que Comité spécial de session au sein de cette Chambre. La Chambre des représentants avait adopté une motion similaire le 14 décembre 2022, et les deux Comités siégeront ensemble.

L'organisation de cette réunion de suivi sur la mobilisation du Caucus était un engagement pris durant la première retraite de formation des 3 et 4 décembre 2022, et fondé sur les dialogues antérieurs autour d'une collaboration multipartite en vue d'une action transformatrice soutenant les objectifs d'égalité des genres et tenant compte des étapes suivantes nécessaires pour permettre au Caucus de se réunir.

La réunion a débuté avec les discours de bienvenue de Mme Alisha Todd, directrice générale de ParlAmericas, de Mme Tonni Brodber, représentante du Bureau multi-pays de l'ONU Femmes pour les Caraïbes, de la Dre Angela Brown Burke, membre du Parlement et présidente du Parti national du peuple, et de l'honorable Olivia Grange, OJ, CD, membre du Parlement, ministre de la Culture, du Genre, du Divertissement et du Sport, et présidente adjointe de la Chambre, dont son intervention a été prononcée par la sénatrice Natalie Campbell-Rodriques.

L'intervention virtuelle vedette a été réalisée par les membres du Congrès Brenda Lawrence (D) et Connie Morella (R), anciennes membres de la Chambre des représentants des États-Unis d'Amérique et anciennes présidentes du Caucus du Congrès des États-Unis d'Amérique pour les questions relatives aux femmes. Cette présentation et le dialogue ultérieur facilité par Dre Rosina Wiltshire, spécialiste du genre et du développement, ont exploré les avantages des caucus parlementaires de femmes et les stratégies pour travailler au sein et au-delà des partis. Le dialogue a également abordé des mesures législatives permettant de promouvoir l'égalité des genres via le caucus, avec une présentation de Mme Tonni Brodber portant sur de nouvelles recherches de l'ONU Femmes pour les Caraïbes sur le [coût économique de la violence contre les femmes et les filles en Jamaïque](#). Il y a également eu des interventions de Mme Sharon Coburn Robinson, directrice principale du Bureau des affaires de genre, de la ministre Fayval Williams et de la sénatrice Donna Scott-Mottley.

--	--	--

Au terme de la réunion, les décideuses présentes sont convenues des prochaines étapes pour le Caucus bicaméral de femmes parlementaires de la Jamaïque, avec l'appui de représentantes de ParlAmericas.

Pour plus d'informations sur le travail des partenaires organisateurs, veuillez consulter nos sites web et réseaux sociaux respectifs: ParlAmericas ([site web](#) et [Twitter](#)); l'ONU Femmes Caraïbes ([site web](#) et [Twitter](#)); et le Ministère de la culture, du genre, du divertissement et du sport ([site web](#) et [Twitter](#)).